

Quelques idées pour une célébration

« Se préparer pour accueillir Jésus à Noël »

Bonne Nouvelle : Jésus, le Fils de Dieu, vient vivre avec les hommes, il nous apporte la paix, l'amour et la joie !

Quand on attend quelqu'un de très important, que l'on aime beaucoup, que l'on n'a pas vu depuis très longtemps... on se prépare, on prépare la maison, on se fait beau, on fait en sorte que tout et tous soient joyeux ! Souvent on est impatient, on voudrait que cela arrive tout de suite. Mais finalement, tout ce temps où il faut attendre permet de mieux se préparer, de se réjouir encore plus, de faire en sorte qu'il y ait encore plus de joie !

- Un chant : « Quatre semaines », *Signes et symboles à travers chants*, Danielle Sciaky, Marie-Louise Valentin, Hubert Bourel.
On peut en écouter un extrait sur www.musicme.com
- Une histoire : Léo Souriceau est impatient (voir ci-dessous). Pistes de dialogue possible : Léo était bien impatient de voir arriver Noël et finalement il y a tellement de chose à faire pour préparer une belle fête qu'il ne risque pas de s'ennuyer ! Evoquer le drôle de calendrier de l'Avent que Léo va utiliser.
- Un dialogue autour du thème de l'Avent. Qu'est-ce que nous fêtons de tellement extraordinaire le jour de Noël, pourquoi sommes-nous si impatient ? ...

Tous les chrétiens du monde entier se préparent à célébrer la naissance de Jésus. Il est né il y a plus de 2000 ans et chaque année nous sommes heureux de fêter celui qui vient nous apporter la paix, la joie, l'amour... Pour préparer cette fête, pour se préparer, il faut se « faire beau » au dedans et au dehors (voir ce qui est développé dans le document « L'étoile de l'Avent »)!

- Un texte d'Évangile : Luc 3, 10-15. A raconter en adaptant le texte et en utilisant éventuellement des images. Ce que Jean-Baptiste explique c'est que si l'on veut accueillir le Seigneur, celui qui vient apporter la paix, il faut essayer de partager, d'arrêter la

violence, ...de faire en sorte que cette paix puisse grandir autour de nous, c'est cela préparer le chemin du Seigneur.

➤ Une prière à gestuer :

C'est long d'attendre le jour de son anniversaire !
(mettre les mains sur les joues, en signe d'ennui)

C'est long d'attendre la naissance d'un petit frère !

C'est long 4 semaines pour t'attendre Jésus,
(faire le chiffre 4 en levant 4 doigts)

Mais quelle joie de préparer la fête
(sauter)

Quelle joie de se préparer, de partager nos sourires
(se faire des sourires)

de faire la paix avec ceux qui nous entourent
(se donner la main) !

Et quelle joie Jésus de pouvoir t'accueillir
(ouvrir les bras en signe d'offrande)

➤ Un bricolage : explication et réalisation de « l'étoile de l'Avent » (voir le document correspondant). On peut faire décorer quelques cœurs, en coller un ou deux et donner tout le matériel pour continuer à la maison.



Léo Souriceau est impatient

L'automne est maintenant bien avancé, les arbres ont perdu leurs feuilles, il pleut souvent et hier, il a un peu neigé... Léo souriceau tourne en rond dans sa galerie, il fait trop froid, pas moyen de mettre le museau dehors et d'aller jouer avec les copains.

L'autre jour, le facteur a déposé des catalogues de jouets dans la boîte aux lettres : et oui c'est bientôt Noël ! Enfin presque... Léo aimerait bien que ce soit tout de suite, aujourd'hui ! Il se souvient un tout petit peu du Noël de l'année dernière : c'était la fête, tout le monde était content de se retrouver. Il y avait Paulo souriceau, son cousin préféré, et puis Maminette Souricette et Papounet Souricet qu'il aime tant retrouver. Alors, sans cesse, il demande à Maman Souris : « C'est quand Noël ? »

Un jour, Maman Souris dessine sur une grande feuille, 24 étoiles puis elle les découpe... Elle dit à Léo Souriceau : « Chaque jour tu vas colorier une étoile et tu vas l'accrocher sur le mur. Quand il n'y en aura plus à colorier, alors on fêtera Noël ! » Léo Souriceau est tout content, il a une belle boîte de feutres, il pourra changer de couleur tous les jours, en plus les murs de sa galerie sont tout gris, avec les étoiles cela sera tellement plus joyeux !

Mais, il y a beaucoup d'étoiles, il faut attendre encore tout ce temps-là. Alors Maman Souris lui dit : « Chaque jour, avant de colorier une étoile, nous ferons quelque chose pour préparer Noël. D'abord, nous allons installer la crèche, puis nous pourrons décorer la branche de sapin que Papa Souris a rapporté de la forêt. Ensuite nous pourrons préparer les grains de maïs grillés, que tout le monde aime tant. » Léo saute de joie et d'impatience. Il rajoute : « Et puis je pourrai décorer une petite bougie pour Maminette Souricette, et puis il faut que je trouve une idée de cadeau pour Papounet Souricet, et puis... Oh là là heureusement que ce n'est pas tout de suite Noël !

Librement inspiré de « Julot Mulot attend Noël » d'Elisabeth Courtois et Claire Le Grand, « 24 histoires pour attendre Noël », Fleurus-Mame, Paris, 2001